

# EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XIX

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN  
En la capital, un mes..... 1 peseta  
Fuera, trimestre..... 4 —  
Número suelto, 5 céntimos

Viernes 8 de Marzo de 1901

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN  
En la Redacción y Administración,  
Imprenta y litografía de Alonso é Hijos  
Mayor pral., 98 y 100

Núm. 5.439

## Almacén de carbones

«EL POZOS»

de

**Monge y Medina**

Palencia—8, Zapata, 8—Palencia

DÁNDO SIEMPRE PESO EXACTO, vendemos toda clase de carbones de condiciones inmejorables á precios sumamente económicos, sirviéndoles con actividad á domicilio.

Para evitar molestias al público, se reciben avisos en los Establecimientos siguientes:

Almacén de Coloniales de D. Tomás Fernández Canales.—Almacén de Coloniales de los Sres. Vallejo, Ortega y C.ª.—Ultramarinos de D. Francisco G. de Medina, Mayor pral., 19.—Ultramarinos de M. García (El Búrgales), Mayor pral., 220.—Tejidos de don Felipe V. Puertas, Mayor pral., 96.

## EL NUEVO SIGLO

**Bazar de Atienza**

Calle Mayor, 79, 81 y 83

Fronte al comercio de paños de Los Riejanos

Se acaba de recibir, vajillas y juegos de café, té y chocolate, de fina porcelana de Simojos (Francia.) Leza de «La Cartuja» Sevilla. Barómetros, termómetros medicinales y para líquidos, anteojos y lentes de cristal de roca, niveles, y otros objetos de óptica, bonita bisutería de París.

Tenemos variado surtido en artículos de piel, metal blanco, perfumería, juguetes, objetos de fantasía para regalo y otros muchos.

Camisas de frac

Camisas de vestir

Camisas de dormir

Camisas de mañana

Camisas de viaje

Camisas de niño

Se confeccionan con perfección á la medida en los talleres de

## Ezequie Castellero

148 Mayor pral., 150

PALENCIA

Precio fijo

## VINO

Se expende superior, tinto y clarete en la bodega de Juan Rubio, calle de la Parra, número 11 y 13, á 30 céntimos litro.

## Canarios y canarias

Para los aficionados á pájaros hay un buen lote á la venta en un pueblo de esta provincia. Diríjase á la imprenta de este periódico.

## Bomberos

y útiles contra incendios

Uno de los acuerdos tomados en la última sesión del Ayuntamiento, según verían nuestros lectores en el extracto que publicamos anoche, fué el de que pasara á estudio de la comisión de Policía Urbana una nueva organización del cuerpo de bomberos y suponemos que lo será también para que dictamine á la vez la forma de montar un buen servicio de útiles contra incendios.

Satisfacción inmensa nos ha causado el citado acuerdo y creemos que de ella compartirá el vecindario, por la importancia que encierra.

Las quejas de la prensa local han dado sus frutos en la ocasión presente y esto debiera ser imitado siempre como lo es en el caso que ha motivado el acuerdo del Ayuntamiento.

No hemos de repetir hoy lo que decia-

mos el lunes con motivo del incendio ocurrido en la noche del domingo en el fiolato del Puente, porque la decisión del Municipio ya nos demuestra la razón que nos asistía al lamentarnos del deficiente servicio de incendios.

Si hoy tomamos la pluma es para enviar un aplauso á la Corporación Municipal por su acuerdo y hacer público que de esta manera se vela por la población que administra, precaviendo para lo sucesivo cualquier accidente que pudiera ser causa de grandes males.

Ahora á la comisión citada corresponde activar y presentar un estudio completo del cuerpo de bomberos y ver la forma de adquirir útiles completos y de los más modernos, aunque para ello la Corporación tenga necesidad de hacer algún sacrificio. Somos partidarios de que estos no deben regatearse, cuando son indispensables, y ellos llevan la tranquilidad al vecindario, contando con un servicio, que ojalá nunca sea necesario, pero que si desgraciadamente se utiliza sea eficaz y de rápidos resultados.

No terminaremos estas cortas líneas sin rogar á la comisión, que no duerma en el panteón del olvido lo que creemos debe resolver con premura y en sentido favorable, que es lo que nosotros y el vecindario espera.

## Cartas agrícolas

SUMARIO.—Dificultades con que tropieza la iniciativa individual para crear cotos —Permutas generales de la propiedad forastera.

Sr. Director de EL DIARIO PALENTINO:

—Eso se dice muy bien—contestó el labrador,—pero no es tan factible en la práctica. En cada pueblo los labradores en su mayoría suelen ser propietarios de algunas, de muchas ó de todas las fincas que cultivan, y á pocos les gusta arrendar á otros sus propias tierras para labrar las ajenas. Tampoco sería fácil ponerse de acuerdo respecto á las condiciones de los arriendos. Además, éstos habrían de caducar más ó menos pronto, más ó menos tarde y volveríamos al primer estado.

—No temo yo—dijo el ingeniero—que eso sucediera, puesto que á todos les convendría continuar en el *status quo*, es decir, como antes de caducar el arriendo.

—Fíese usted de eso—repuso el labrador.—

¿No ve usted que somos hijos de muchas madres? ¿No ve usted que en el discurso del tiempo se presentan mil acontecimientos que hacen que los hombres cambien de modo de pensar? Por de pronto, en las tierras que se vendieran caducarian los arriendos y el comprador haría de ellas lo que quisiera. Esto mismo sucedería en otros muchos casos. Con los cultivadores forasteros no siempre se podrían hacer esos arriendos en permuta. Y aparte de estas y de otras dificultades nos encontraríamos con un inconveniente mayúsculo.

¿Qué interés tendría nadie en mejorar fincas que no eran propias? ¿Qué interés tendría yo en poner de viña, de pradera, de monte, de huerta las fincas mencionadas, ni en abonarlas ni cercar con seto vivo y zanja las que forman el perímetro del coto no siendo mías?

¿Qué interés tendría yo ni nadie en hacer la casa, la era, el estanque, ni en aplicar el drenaje ó la mezcla de tierras á un coto tan interesante?

Y si hacia esas mejoras, ¿no me expondría á perderlas, ó por lo menos á que posteriormente se me exigiera una mayor renta?

Esa clase de cotos son una ilusión que usted se hace, señor agrónomo, muy parecida á la que hasta ahora se había formado sobre la facilidad de hacer cotos por permutas en virtud de la iniciativa privada.

—¿Y qué opina usted?—dijo el ingeniero.

—¿Que se proceda á la creación de cotos en

virtud de una ley de permutas obligatorias y mediante comisiones nombradas con ese objeto?

—Sí, señor—dijo resueltamente el labrador,—y no veo otro medio más fácil, más general y más ventajoso; pero los Gobiernos y las Cortes no se han cuidado hasta ahora de dar esa ley, y me temo que en adelante hagan lo mismo. De lo que se cuidan los Gobiernos es de discurrir medios de hacernos pagar todo lo que sea posible.

Una vez arreglados los cotos los labradores no sólo no temeríamos el librecambio, sino que lo deseáramos; porque en un coto se puede combinar los cultivos de tal manera que la producción resulte más económica y más abundante, y se pueden cambiar ó alternar las cosechas de tal modo que se produzca lo que más cuenta tenga, lo que mas se pague en el mercado.

Además en los cotos creados con arreglo á aquel proyecto no se pagarían foros, censos, enfiteusis ni réditos hipotecarios, puesto que todo esto pudiera haber sido redimido al tiempo de formar aquélla. Tampoco se pagaría tanta renta en general como al presente puesto que el cultivo, de extensivo que es ahora, se habría convertido en intensivo, y puesto que los cotos serían un gran remedio contra el absentismo de los propietarios. Ni habría necesidad de pagar á los gañanes y jornaleros todo su salario y jornales en dinero, como suele suceder ahora, sino que se les pagaría principalmente en las especies de trigo, legumbres, patatas, carne, vino, tocino, queso, lana hortalizas y otras, según las regiones agrícolas. En esas mismas especies previamente contratadas podría pagarse al sastre, zapatero, médico, herrero, veterinario, farmacéutico y á muchos industriales de quienes nos servimos y á quienes necesitamos. No temeríamos tanto la mala cosecha de cereales ó el bajo precio de éstos, pues que ahora sucede que, si ocurren alguno ó ambos de esos dos casos, el labrador al pagar á todos sus acreedores se queda sin un grano ó sin un céntimo ó con tan poca cantidad de uno y otro que no es suficiente para la sementera y para cubrir los gastos del año siguiente.

Pero en los cotos se compensaría el déficit ó menor valor de una cosecha, por ejemplo el trigo, con los mayores productos ó mayor valor de otras, como el vino, las legumbres, la yerba, las frutas, hortalizas, raíces, aves, huevos... Y si el déficit de una ó de más cosechas eran muy notable, cabía el recurso de vender la madera y leña de los árboles del soto, ó del monte, los buyes ó vacas viejas ó los novillos, como también el de apejar al crédito, el cual es mayor en una finca grande, bien deslindada y cercada, bien explotada y dirigida, que en muchas pequeñas dispersas, mal explotadas y expuestas á ser mordidas por el arado del labrador vecino.

—Discurrir usted mucho mejor que el vulgo de los labradores—dijo el agrónomo.—Creados y bien explotados los cotos no había por qué temer el librecambio, pues aparte de las acertadas consideraciones que usted ha hecho, se encontrarían los agricultores con la ventaja de comprar muy baratos artículos que ahora adquieren recarados con los derechos de aduanas, y con la de vender mejor los que ahora encuentran obstáculos en los aranceles extranjeros en represalias de los nuestros, como sucede con el vino.

Pero prescindiendo de si el gobierno acaricia ó no la idea de contribuir á la formación de cotos, hay otras dificultades para ello muy dignas de ser tenidas en cuenta. Una de ellas es que tal vez el cuerpo de Ingenieros agrónomos no inspire bastante confianza al Gobierno y al país para que se nos encargue de una misión tan honrosa y tan digna de nosotros. No quiero con esto hacer una injuria, ni mucho menos, á mis compañeros. Muy al contrario: lo que deseo significar es que tal vez ni el Gobierno ni el país tenga formada respecto á la capacidad é imparcialidad de ese cuerpo la alta idea que yo tengo.

Otra de las dificultades estriba en la escasez

del personal de ese cuerpo, escasez de la cual les cabe á ustedes los labradores un tanto de responsabilidad. ¿Por qué, sabiendo que abundan tanto los licenciados y doctores en diversas carreras, tienen ustedes la manía de dar á sus hijos otra que la de ingeniero ó perito agrónomo? ¿No sería lo natural y lo procedente instruir á los hijos en la profesión de sus padres?

—Pues eso lo hacemos—dijo el labrador—porque la agricultura está sujeta á tales contrariedades y es tan poco apreciada, que generalmente se cree que es una profesión baja y no tan decente como otras.

—Error tan gravísimo como vulgar sería ese, si todos pensaran así—dijo el ingeniero.— Eso sería desconocer su propia dignidad. Y ahora es cuando tocarán ustedes las consecuencias de ese error.

—Si entrara en las miras del Gobierno—dije yo—concentrar la propiedad en cotos, lo primero que debería procurar sería fomentar por mil medios el ingreso de alumnos en las escuelas de agricultura y aumentar éstas, y en tanto que salía de ellas un personal numeroso y digno como fuera de desear, proceder al estudio y trazado de un plan completo de pantanos, canales, ferrocarriles, tranvías rurales, carreteras, rectificación de caminos vecinales y encauzamiento de ríos y arroyos desbordables. Proceder al mismo tiempo á hacer las permutas generales y voluntarias de la propiedad forastera, para las cuales bastaría que los propietarios dieran relación de las fincas que tienen en términos ó pueblos forasteros y que las comisiones nombradas tasarán esas fincas y las adjudicaran á los interesados.

Así, por ejemplo, si los propietarios del pueblo A, tienen fincas en los términos de otros pueblos por valor 25.000 pesetas, y los propietarios de otros pueblos tienen fincas en el término de A por valor de 30.000, se adjudicarán estas fincas á los propietarios del pueblo A hasta completar el valor de 25.000 pesetas en cambio de las otras 25.000 que ellos tenían en otros términos, y á los propietarios forasteros no les quedaría en A más que 5.000 pesetas.

—Esas permutas si que podrían hacerse desde luego—dijo el agrónomo,—puesto que para ellas no se necesitaría, ni con mucho, tanto personal como para hacer definitivamente los cotos en todos y cada uno de los pueblos de propiedad dispersa y á todos y cada uno de los propietarios.

—Verdaderamente—dijo el labrador—que mediante esas permutas generales se conseguiría lo que no es posible se consiga con las parciales. Y ahora recuerdo de un caso ocurrido en este y otros dos pueblos que distan el uno tres y el otro cuatro leguas de aquí.

B. MAÑUECO.

(Se continuará.)

## INFORMACION POSTAL

Madrid 7 de Marzo de 1901.

Sr. Director.

Está reunido el primer Consejo de ministros del gabinete liberal ante el anuncio de que en él se ha de tratar principalmente de la provisión de altos cargos. La expectación es grandísima en los círculos políticos.

Los indicados sonríen nerviosos al recibir las enhorabuena anticipadas, y en sus fisonomías se conoce el mal rato que están pasando.

La gente imparcial no espera gran cosa de este primer Consejo puesto que se reducirá á esa cuestión de familia.

Únicamente se aguarda con curiosidad la forma en que se resolverá el aplazamiento de las elecciones provinciales.

Se tiene por seguro que también acordará el restablecimiento de las garantías constitucionales.

Está acordado el nombramiento de Linares para la capitania general de Madrid.

Acaba de fijarse el bando levantando el estado de guerra en Madrid.

Los detenidos a consecuencia de los últimos desórdenes han sido puestos en libertad.

Se han suspendido los procedimientos que se seguían con motivo de aquellos sucesos.

Sagasta recibe numerosas felicitaciones. Hoy han acudido a su casa numerosas comisiones, entre ellas, una del Círculo Mercantil presidida por el Sr. Muniesa, quien ha aprovechado la ocasión para recomendarle el cumplimiento de las promesas hechas de aceptar muchas de las aspiraciones de la Unión Nacional.

Sagasta les recibió con mucha afabilidad, reiterándoles las ofertas hechas.

Publica hoy la Gaceta los decretos nombrando al nuevo gobierno y admitiendo la dimisión al general Azcárraga del cargo de presidente del Consejo de ministros consignándose en este decreto la fórmula de haber quedado altamente satisfecha por los relevantes servicios, acierto, celo y lealtad con que lo ha desempeñado.

Hoy han tomado posesión los ministros de Obras Públicas y de Instrucción.

Sagasta estuvo en Palacio pero no firmó ningún decreto.

Los telegramas de provincias dan cuenta de que los elementos liberales esperan que sea un hecho el aplazamiento de las elecciones para empezar los trabajos necesarios y ya se anuncia que vendrán a Madrid distintas comisiones, para gestionar lo conveniente a los intereses del partido.

Al cerrar esta carta me aseguran por conducto fidedigno que los ministros han acordado, por unanimidad, no suspender las elecciones de diputados provinciales.

**Boletín**

**LA BOLSA  
COTIZACIÓN DEL DIA 7**

4 por 100 interior, contado.	71,90
Idem, fin corriente.	71,95
Exterior.	91,70
Amortizable.	78,75
Tesoro.	000,00
Aduanas.	102,50
Cubas 86.	00,00
Cubas 90.	71,35
Filipinas.	00,00
Cédulas hipotecarias 5 por 100.	104,00
Banco de España.	491,00
Tabacos.	384,00
Paris.	35,50
Londres.	34,12
4 por 100 en carpetas, al contado.	71,95
5 por 100 amortizable, al contado.	91,50
Fin corriente, firme.	00,00

**A través de la frontera**

**Mútuas recriminaciones**

Y dice lord Wolseley, procurando sacudirse la responsabilidad de los fracasos ocurridos por el ejército expedicionario inglés del Sur de África:

«Según el sistema actual, el mando del ejército queda a merced de un secretario de Estado civil.

«Considero semejante sistema funesto en grado sumo al ejército y peligroso para los altos intereses de la patria.

«Es imposible de ese modo tener un poderoso ejército.

«Mientras el comandante en jefe se vea exento de toda responsabilidad cuanto a la disciplina y fuerza del ejército, no llegará éste a ser nunca lo que la nación desea: porque no es creíble que la nación se halle dispuesta a que se perpetúe un sistema tan ilógico y tan poco militar...»

Y dice lord Landsdwaer, procurando a su vez, sacudirse las responsabilidades a que anteriormente aludimos.

«Opino que los defectos patentizados en el Africa del Sur no nacían del sistema actual de organización del ejército, sino de haber sido aplicado poco fielmente tal sistema.

«Las atribuciones de lord Wolseley, como generalísimo, lejos de ser insuficientes, eran por extremo amplias.

Quéjome de que lord Wolseley haya deliberadamente restringido sus propios derechos de inspección, nada limitados, por cierto, legalmente.

«Si el exgeneralísimo hubiera mostrado más empeño en aprovechar las ocasiones propicias que se le presentaban, las cosas hubieran seguido un curso muy distinto: si no hubiera aquel descuido tanto sus deberes, habría el gobierno inglés podido valerse de sus numerosas tropas auxiliares, algo abandonadas quizás durante los cinco años últimos...»

Desistimos de seguir transcribiendo mutuos cargos.

Para muestra basta un botón y hemos ofrecido ya varios a nuestros lectores.

En suma: que, como dice un escritor transpirenaico, lord Wolseley se queja de haberse visto coartado en su acción por la obediencia debida a un ministro de la corona: mientras lord Landsdwaer cree que lord Wolseley habíase visto únicamente coartado ó paralizado, por su incuria ó negligencia.

Basal.

**En el Seminario**

A las diecinueve y media de ayer y bajo la presidencia del Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis, dió principio la velada literario-científico-musical que los alumnos del Seminario Conciliar de Palencia dedican a Ángel de las Escuelas. Con arreglo al programa y después de un *introito*, muy bien ejecutado al piano, el orfeón nos dejó oír un himno a Santo Tomás, del maestro F. Corral, a cuatro voces y acompañamiento de armonium y piano, muy bien interpretado y que mereció justos aplausos. El alumno D. Manuel Estébanez hizo, en buenos versos alejandrinos, la dedicatoria de la velada a Santo Tomás y a nuestro Rvdo. Prelado.

A continuación, otro alumno D. Martín Domínguez, leyó un bien escrito discurso, hermosa y brillante refutación de la creencia del naturalismo moderno respecto a que la iglesia prescinde de la naturaleza y huye de sus manifestaciones, fundado sus argumentos en los capítulos de varias obras de Santo Tomás de Aquino. Como su compañero Estébanez, fué aplaudido a la terminación de su trabajo.

Tras breves explicaciones sobre las aplicaciones de los rayos X, leídas por un alumno, fué presentada la maquina de electricidad estática refermada por el P. Martínez de la Compañía de Jesús y un catedrático del Seminario de Zamora y construída, según noticias, en Valladolid, preciosa maquina de cuatro discos cuya potencia aumenta por la acción combinada de cuatro acumuladores colocados sobre la caja de cristal que encierra los discos.

Después, las personas que se acercaron al aparato pudieron ver, a través de la pantalla fluorescente, el esquema del esqueleto de varias manos, las siluetas de clavos y balas encerradas en una caja de madera, y, por último, unas monedas y un rosario contenidos en un portamonedas de piel. Estos trabajos estuvieron a cargo de los ilustrados sacerdotes señores León y Torio.

Y últimamente se procedió a impresionar una placa fotográfica, que, revelada, resultó ser un esquema de la mano de un señor sacerdote, en uno de cuyos dedos aparece un grueso anillo del Dr. Fuentes.

Unos sáficos latinos de D. Augusto Díez de Baideón, muy aplaudidos, y un concertante de armonium y piano, pusieron fin a la primera parte.

Principió la 2.ª por la barcarola y final de la Caza del Corsario, a voces solas, del maestro Zavala, interpretada tan fielmente por el orfeón, que hubo de corresponder a los continuados aplausos, cantando otra parte del mismo tema.

Siguieron después unas cadencias decimas al arrobamiento amoroso de Santo Tomás, por D. Benjamín Marcos, aplaudido por la concurrencia.

Inmediatamente D. Emilio Martínez leyó un bonito discurso sobre «La obra de Santo Tomás en el siglo XX» en el cual hace constar la importancia de la «Summa» de dicho santo que hoy como siempre será el parque para adquirir medios de combate contra los enemigos del cristianismo. El trabajo fué digno de los aplausos que se le otorgaron.

Unas bonitas quintillas del Sr. Rojo y el canto guerrero a voces solas, por Denebre, ejecutado como sabe hacerlo el orfeón del Seminario, que recogió como siempre muchos aplausos, dieron fin al programa.

Para terminar la fiesta, nuestro Reverendísimo Prelado exhortó a todos a pedir a Santo Tomás que nos ilumina para defender nuestra fé como él lo hizo y después de lamentarse de las persecuciones de que es ob-

jeto la iglesia en estos días, dedicó un recuerdo al Santo Padre León XIII y dando su bendición a los allí reunidos dió por terminada la velada que resultó tan agradable, como breve, y que puso de manifiesto una vez más que en esos centros, tachados de oscurantistas, se ven siempre los inventos científicos apenas estos han entrado en el horizonte de la ciencia.

**La Unión Nacional**

La prensa de Madrid publica la siguiente nota que la ha sido facilitada:

«La Unión Nacional, fuerza poderosa de la pública opinión, ha seguido con grandísimo interés el desarrollo de la crisis ya resuelta.

Temió un día que el Sr. Villaverde—causante a España, a su crédito, a su industria y a su comercio de perjuicios irreparables, que no pueden olvidar—mereciera la confianza dañosa de formar Gobierno; y si esta desgracia hubiera llegado a confirmarse, preciso había sido volver a aquellos días de enérgica protesta y resuelta hostilidad, contra quien ahogó nuestra fuente de producción y malbarató nuestro exhausto Tesoro.

Con la situación liberal habremos de colocarnos en situación expectante.

Se impone en el orden político el restablecimiento de la normalidad constitucional y el respeto a los derechos y libertades públicas; y claro es que libres de presiones que agobian, de mordazas que atan la lengua y enmudecen la voz, podremos proseguir la propaganda de nuestras sanas tendencias, únicas con que se puede esperar nueva vida.

«Muchas de las personas que aparecen al frente del actual Gobierno, han hecho ofrecimientos de gran valía y significación en favor a nuestros programas de Zaragoza, Valladolid y Cádiz, asegurando la pronta realización de los mismos.»

Pero la Unión Nacional no abona a sus amigos ni a sus afines, ofrecimientos y promesas, pues solo fía de las obras esperando la sincera realización del programa; y no olvida que el Sr. Sagasta ofreció solemnemente a la Junta provincial de Madrid que muchos de los puntos de su programa serían convertidos en disposiciones ministeriales cuando llegara al poder el partido liberal.

El plazo ha vencido, y ha llegado, por tanto, la hora de llevar a la práctica salvadoras ideas; y la Unión Nacional que nada pide para sus hombres, y todo lo reclama para sus ideas, recuerda al señor Sagasta sus ofrecimientos, para que con sus obras demuestre si se apoya en las noble y justas aspiraciones de la nación.

Si cumpliero el ofrecido, la patria le agradecerá su gestión; pero si no lo hiciera, la Unión Nacional, que siempre será fiel a la justa opinión y quien la represente, demandará con toda energía y con gran severidad, y contrastará la ineficacia del obrar con la largueza en ofrecer.

Madrid 6 de Marzo de 1901.—Sebastián Maltrana.—Luis Mahou.—Eugenio Sainz Romillo.—B. Zurita Nieto.—Florencio Rodríguez Ojeda.—Luciano Caffitte.—M. Cañizares Morcillo.—Ruperto J. Chavarri.—Narciso Moreno.—Valentín Castillo.—J. B. Baeza.—Manuel Aguayo.—Justo Soto.—Nicolás Hueso.—Antonio Piera, secretario.»

Cuando los fusionistas estaban en la oposición y se produjeron los cierrres de tiendas, dijeron varios periódicos que la Unión Nacional había recibido ofrecimientos y promesas de algunos próceres del partido que dirige el Sr. Sagasta, sobre sus solas acciones.

Se negó entonces y después tal especie, empleando las frases más altisonantes y declarando el hoy presidente del Consejo que ningún compromiso tenía contraído con los directores de la Unión.

La junta directiva de aquel organismo declaró solemnemente que hubo ofertas y quiere al Gobierno para que las cumpla.

Empieza la presentación de las letras giradas; veremos ahora cómo se pagan.

**Las elecciones**

Por la carta de nuestro Corresponsal en Madrid, que publicamos en otro lugar, verán nuestros lectores que el Gobierno no suspende las elecciones de diputados provinciales que se celebraran el domingo inmediato, a pesar de haberlo solicitado algunos comités de provincias.

La noticia que nos adelanta el Sr. Mencheta en su información postal está corroborada por los telegramas que hoy nos remite y que insertamos en el lugar correspondiente.

Sobre las 17 de anteaer se presentó a la guardia civil que presta servicio en la estación de Venta de Baños, el vecino de esta capital Julian Puente Morejon, manifestando que su hijo Mariano Puente González de 27 años, le habia robado de un baul varias prendas de ropa.

A las dos horas próximamente fué detenido el Mariano, el que con las prendas fué puesto a disposición del juzgado municipal de Baños de Cerrato.

Esta noche saldrá para Madrid, una comisión del partido liberal fusionista.

**ATENE0 PALENTINO**

Mañana a las siete de la noche, disertará D. Diego Moreno Peral, sobre el tema: Decadencia de la agricultura, industria y comercio.

La entrada es pública.

Ha sido concedida por Real orden de 2 del actual la cruz de Beneficencia al escribiente de 1.ª clase del cuerpo de Oficinas Militares con destino en el Gobierno Militar de esta plaza, D. Fermín Serrano Gil por los espaciales servicios con motivo del choque de Quintanilla (Burgos).

Las sucursales del Banco de España que figuran con pérdida en el último año según expresa la Memoria leída en la junta general de accionistas celebrada en Madrid en uno de los pasados días, son quince, entre ellas las de Haro, León, Pontevedra, Oñena, Teruel, Logroño, Lugo, Vigo y Palencia, pero estas han disminuido y con respecto a sus beneficios líquidos figuran en este año por 2.300.911 pesetas, cerca de dos millones más que en ejercicio anterior.

Dicen de Barcelona que las sumarias incoadas con motivo de las partidas carlistas que se alzaron en armas en Cataluña formaran un solo proceso, que pasará en Mayo a consulta del auditor de Guerra, quien tardará tres meses en estudiarlo.

La Dirección general de clases pasivas ha declarado a D.ª Cirila Crespo Cea, viuda de D. Pio Lázaro Maestro, peón capataz de las carreteras del Estado, con derecho a dos mensualidades de supervivencia, al respecto de 821 pesetas 25 céntimos anual.

Anteañoche fué detenido por una pareja de la guardia civil de servicio en la estación de Venta de Baños, Mariano Ruimonte Vergara, de 41 años, soltero y vecino de Valladolid, autor de la sustracción de una cartera al tratante de ganado León Peña Sanchez, la cual arrojó al suelo en el momento de ser detenido.

El referido Mariano, juntamente con la cartera y otros documentos, ha sido puesta a disposición del señor juez municipal de Baños.

Por viajar sin el correspondiente billete de ferrocarril, han sido detenidos en la carretera de Tariego a esta capital Miguel y Faustino Cuéllar Sánchez, de 24 y 17 años respectivamente, vendedores ambulantes de tejidos, los cuales venían desde Miranda de Ebro, apañados en Venta de Baños.

Los referidos sujetos, por el delito de estafa, han sido puestos a disposición del señor juez municipal de Baños de Cerrato.

El Ayuntamiento de Santillana de Campos anuncia la plaza de inspector de carnes, dotada con el haber anual de 75 pesetas y pudiendo ser solicitada en término de 15 días.

El Ayuntamiento de Vañes cita al momento el reemplazo de 1898 Antonio Ordoñez García para que se presente al acto de clasificación y declaración de soldados.

**Carbones.** No se registra variación de importancia en las cotizaciones de los mescados exterosos. Continúan, sin embargo, con tendencia muy firme en casi todas las clases.

Tampoco en la Península han ocurrido variaciones, quedando, como de costumbre, sostenido en Asturias, el precio de la hulla sin cambio alguno el del carbón inglés en principales plazas.

Los fletes del combustible continúan, bajos pagándose desde Inglaterra de sh. 3 y 4 toneladas hasta el puerto de Bilbao...

Precios del combustible en las siguientes plazas: ESPAÑA (Tonelada) Asturias (cribado) 33 a 38 pesetas.

En el día de ayer se dictó sentencia por la Audiencia Territorial de Valladolid, confirmando la del Juzgado de 1ª instancia de Baltanás, sobre retracto del monte Veia...

La Cámara de Comercio de Bilbao ha elevado una exposición al señor ministro de Hacienda, solicitando la no supresión de los billetes del Banco de España de 25 pesetas.

Con la supresión de los billetes de 25 pesetas, añade la exposición, aumentará necesariamente la demanda de moneda de plata...

Otras muy razonadas consideraciones contiene la exposición, dignas de que se les preste la atención que merecen.

Anteayer falleció en Valladolid el Coronel de Estado Mayor Sr. D Genaro Ribot y March, hermano de nuestro respetable amigo D. Narciso, gobernador que fué de esta provincia.

Acompañamos a este y apreciable familia en el dolor que les produce tan triste desgracia.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunción.—Secundina G. Illego Estébanez, de 28 meses, Manflorido, 3.

Nacimientos.—Olegario Loygorri Martínez, hijo de Ricardo y Dolores, Plazuela de los Doctores, 4.—Felicita Zarzosa Rodríguez, hija de Juan y Felicita, Mayor antigua, 106.

LICORORO

EL MEJOR DIGESTIVO

Folleto de «El Diario Palentino» 477

LA FAMILIA ERRANTE

—No he podido descubrir sus facciones pero al entrar me pareció que vestía negra armadura.

—Sin la menor divisa?

—Sí.

—Te engañarás, Inés?

—No, no.

—Divino profeta! Es el matador de mi hermano! ¿Por qué dudarle, si siento aquí... en el corazón una voz secreta que lo denuncia a mi venganza?...

—Oh! La desesperación y la fiebre devoradora que circula por mis venas, va a agotar mis fuerzas, ó a darme la muerte y yo no podré seguir la huella de ese hombre aborrecido, cuyo destino me pertenece ya desde ayer... ¡Oh poderoso Ala! Salvame ahora de este pesar horrible, y de la angustia que siento aquí en mi pecho!...

—No me separes del mundo sin haberme colocado una vez delante de ese cristiano maldito!...

—Un profundo desmayo puso término a la crisis espantosa de que fui víctima en aquel momento... Cuando recobré los sentidos, hallábame al lado de Inés. La triste meditación en que se hallaba sumergida vino a recordarme el negro abismo en que nos había sepultado aquel hombre odioso.

—Levantate, desdichada, la dije eulazándola con mis brazos. Desde hoy seguirás mis pasos como una hermana querida.... Quiero que ocupes el lugar de aquella que me arrebató el sepulcro. Ven.... tu suerte está unida a la mía....

—Oh! ¿Por qué me engañó entonces el corazón? ¿Por qué concedí a aquella mujer un afecto que no podía abrigar? Si era ya la estrella de mi porvenir, ¿por qué había de ofrecerla el cariño de una hermana?.... ¡Desgraciado! Mi amor siempre en aumento, empezaba a trazarme la senda de horrible padecer que no debía abandonar en la vida....

Un año después aquella pobre niña era madre de un hijo, fruto del crimen del caballero cristiano.... Al verle, arrastrado por el pensamiento vengador que ofuscaba mi razón, quise darle la muerte juzgando que este crimen recaería sobre la cabeza culpable de su padre; pero conociendo después mi error, juré conservar la vida a los pies de su desgraciada madre... Oh! Su voluntad era todavía una ley para mí. El amor que por ella sentía aún, me hubiera impe-

ESCOPETAS MARCA JABALÍ

Después de la cura el pago

Es cosa cómoda para todos y a-egura a los enfermos a tan anhelada salud. Para más detalles, léase en 4.ª pág. Milarosa Inyección ó Confites anti-venéreos y Roob anti-sifilítico COS-TANZI.

ESCRÓFULA

Cómo una niña fué curada de esta enfermedad

Hemos recibido una carta de los padres acompañando la fotografía de su hija que sufrió de una afección escrofulosa con caracteres alarmantes. Esta enfermedad es tan prevalente, y hay tan pocos remedios que sean eficaces para curarla, que nos complacemos en poder demostrar como el caso en cuestión fué curado.

Madrid, 40 de Marzo de 1900.

Muy distinguido señor mío: El buen resultado obtenido del ensayo con la muestra de Emulsión Scott que se dignó usted remitirme, me ha inducido a continuar el uso de su inmejorable específico, puesto que la dolencia que sufría mi niña era de carácter escrofuloso con marcada propensión a erisipela, tanto que tenía afectada la cara con alguna hinchazón en la nariz, y no me cabe duda alguna de que el uso de su maravillosa Emulsión la ha puesto en su estado normal, lo que me complace en manifestar a usted para que haga de ello el uso que le convenga.



Maria PASTOR

GABINA PASTOR.

Madrid, calle Cardenal Cisneros, 7, 3.ª

Es de suma importancia que toda persona que sufre de alguna de las manifestaciones de la escrófula conozca la eficacia de la Emulsión Scott. Si se usa la legítima Emulsión Scott para combatir la escrófula, no cabrá duda alguna acerca de la superioridad de este preparado sobre todo otro remedio preconizado contra las impurezas de la sangre.

La Emulsión Scott no es una composición vulgar de aceite de hígado de bacalao. Es una fórmula científica y especial de la mejor calidad de este aceite, combinado con los hipofosfitos de cal y de sosa y la glicerina. La Emulsión Scott es grata al paladar, ayuda a la digestión, y por consiguiente los pacientes más débiles la toleran sin dificultad y pueden continuar su uso hasta obtener la curación completa, mientras que si emplearan otros remedios pronto se cansarían de ellos, y finalmente habrían de recurrir a la Emulsión Scott para alcanzar la curación.

La Emulsión Scott purifica y enriquece la sangre, produciendo aumento de carnes sanas y consolidando un buen estado de salud. Contra las toses, resfriados, catarros y toda afección de garganta, bronquios ó pulmones; así como contra todo caso de emaciación por anemia ó consunción, la Emulsión Scott es, sin disputa, el remedio soberano, el remedio con el que, en absoluto, puede contarse. La legítima Emulsión Scott se distingue de toda otra preparación inferior por su marca de fábrica — un hombre cargado a cuestas un gran bacalao — en el envoltorio exterior de cada frasco. Sin esta marca ninguna es legítima.

Un frasquito de prueba será enviado gratis a quien lo pida a D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

SECCION MERCANTIL

Palencia, 8.—En este día se han cotizado el trigo y cebada a los precios siguientes: Trigo de 46 50 a 47 reales las 92 libras. Cebada de 27 a 28 reales la fanega. Tendencia floja.

Valladolid 7.—En los almacenes generales han entrado 200 fanegas trigo pagándose de 48'50 a 49'25 reales.

En el Canal se tomaron 600 fanegas de 48'50 a 49 reales las 94 libras.

Rioseco, 7.—Mas corta la entrada de trigo en este día que en el mercado anterior, pues a la venta al detall solo hubo 100 fanegas que se cotizaron al precio de 46'50 reales las 94 libras. A depósito llegaron 200 fanegas.

En partidas se hicieron las ofertas a 47'50 reales. Sostenidos los precios.

Medina, 7.—Se han puesto a la venta en el mercado de hoy 400 fanegas trigo y las 94 libras se pagaron a 48 y 48'50 reales.

En los demás cereales nula la entrada. Tendencia acstetuida.

SECCION RELIGIOSA

Sábado.—Santa Francisca y Santa Catalina de Bolonia

En la Soledad hay Velada ordinaria para los Adoradores del Santísimo Sacramento a las nueve y media.

En la Ermita de Jesús da principio un solemne novenario; todos los días después de la misa de once se rezará la novena; por la tarde se empezará a las seis y media y en este día predica el Sr. D. Gregorio Robles.

Ejercicios espirituales de San Ignacio de Loyola, dispuestos por nuestro celosísimo Prelado para solas mujeres y dirigidos por el R. P. Abino Echarri, de la Compañía de Jesús en la iglesia de San Francisco.

Comenzarán el 9 de Marzo con el ejercicio preparatorio a las seis de la tarde, y acabarán el 17 del mismo.

Distribución del tiempo.—Todos los días habrá tres ejercicios.

El 1.º a las cinco y media de la mañana para las personas ocupadas en otras horas. Se ruega a las señoras envíen a sus sirvientas.

El ejercicio será corto.

El segundo ejercicio será a las nueve. En estos dos primeros ejercicios habrá misa.

El 3.º tendrá lugar por la tarde a las seis con rosario, plática y meditación.

El día 17 y último de los ejercicios será la comunión general en las misas de cinco y media y siete y media. Y por la tarde a las seis se expondrá a S. D. M. y habrá rosario, sermón y reserva, con lo que terminarán los santos ejercicios.

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

Nombramientos

MADRID 7 (20'15)

En el Consejo que acaba de terminar han quedado hecho los siguientes nombramientos.

Para la Subsecretaría de la Presidencia. D. Pablo de la Cruz.

Para la de Gobernación, D. Benito Quiroga L. de Ballesteros.

Para la de Hacienda, D. Bernardo Sagasta.

Para la de Guerra, D. Felipe Martínez.

Para la de Gracia y Justicia, D. Miguel Benayas.

Alcalde de esta Corte el Sr. Aguilera.

Y Capitán general de Castilla la Nueva al exministro de la Guerra señor Linares.

Incidente en el Real

MADRID 8 (9)

A la función celebrada anoche en el Real, en el que se cantaba la ópera Sigfredo, asistieron SS. MM.

En el segundo acto ocurrió un ligero incidente.

El tenor Vaceari, sufrió una caída desde dos metros de altura por consecuencia de haberse roto una tabla.

Reconocido enseguida por los médicos se vió que había sufrido una conmoción cerebral y ligeros magullamientos que afortunadamente, por su poca importancia, no le impidieron seguir cantarlo.

Acuerdo bien recibido

MADRID 8 (9'45)

La prensa toda de esta Corte aplaude al gobierno por el acuerdo tomado ayer en el Consejo de ministros de no aplazar las elecciones de diputados provinciales.

También se expresa en términos favorables, respecto a la rapidez con que se hace la designación de altos cargos, que en otras ocasiones ha sido tan embarazosa y lenta

El ministro de Estado

MADRID 8 (13'30)

El duque de Almodóvar ha prestado hoy juramento del cargo de ministro, habiéndoselo tomado el Sr. Sagasta.

Ambos se presentaron de uniforme.

Alcalde y subsecretarios

S. M. ha firmado los decretos nombrando alcalde de esta Corte y Subsecretarios en favor de las personas acordadas y que telegrafió anoche.

Los gobernadores

El Sr. Moret tiene ultimada la lista de gobernadores y mañana la someterá a la firma de la reina.

Alonso e Hijos, Mayor prel, 98 y 100

lido a cometer un crimen... Algunos días después aquel ser desgraciado estaba lejos de su madre, ocultó en un asilo en que podía olvidar fácilmente el aislamiento que ya le había rodeado en la cuna.... La pobre madre, engañada por una falsa relación que la hice de su muerte, tuvo la debilidad de llorar la pérdida de aquel hijo que debía recordarle siempre el crimen de su padre... El mismo día que desaparecía del regazo maternal, recibía aquel infame un pergamino escrito por mí, en el que le decía: «La joven a quien has deshonrado, es madre. No pretendas buscarla, porque solo la hallarás el día de la venganza.»

Dos meses habían transcurrido desde el nacimiento de aquel niño. Encerrado yo con su madre dentro de los muros de Algeciras, hacía el último esfuerzo para salvar la villa del poder de los cristianos.... El valor heroico que mi gentes habían mostrado durante el asedio, comenzaban a ceder ante la falta de alimento necesario para el sustento.... Alentados un día con la esperanza de salvarnos de un enemigo tan implacable, preparamos una salida fuera de la villa con objeto de apoderarnos de los viveres que necesitábamos y que había en abundancia en el campo enemigo; mas previendo este de la hora en que debíamos salir, nos atacó de improviso, obligándonos a

volver a la villa en un estado lamentable.... Al siguiente día hacíamos el último esfuerzo para salvarnos.... Una lucha horrorosa que se trabó en las murallas, dió por resultado la pérdida de aquella rica joya que el rey de Granada había disputado más de una vez a su rival el de Castilla.

Prisioneros de los cristianos, nuestra suerte estaba ya decretada de antemano.... La muerte no me intimidaba, y sin embargo me estremecía a su recuerdo, solo al pensar que mi mano no había vengado todavía la muerte de mi hermano, y que Inés abandonada en la primavera de su vida, quedaba sin un hogar en el mundo, llorando un desliz que la desgraciada no había cometido. Empero la orfandad en que iba a dejarla no me atormentaba tanto como la idea de morir sin haber satisfecho antes la sed de venganza que devoraba mi pecho. Deede la muerte de mi hermano, mi único pensamiento se cifraba en la reunión con aquel hombre aborrecible, que el destino había separado hasta entonces de mi camino.... Sin embargo, su nombre me era ya conocido, y estaba grabado profundamente en mi corazón. Después de una penosa averiguación, había descubierto el lugar de su morada, y el título que llevaba en la corte de su rey. No podía, pues, huir de la muerte que le preparaba mi venganza.

# Emulsión Española del Dr. Trigo

Unica premiada en la Exposición Universal de París de 1900.

Preparada esta Emulsión con aceite de bacalao y con ayuda de aparatos vidos a vapor reúne todas las cualidades mejor Emulsión extranjera y es más económica, en cuanto a sus similitudes del Dr. Trigo es más superior que todas las emulsiones el verdadero triunfo de la farmacia española. De venta en todas las farmacias y droguerías de España, Méjico y América del Sur. Por mayor, principales droguerías y farmacia del autor, calle de Segunto, 144.



## Milagrosos Confites

ó inyección antivenéreos y Reob antisifilítico

COSTANZI

No pocos envidiosos sufren atrozmente por el favor cada día más creciente que merecen del público de todas las naciones los Remedios Costanzi, que han curado miles de enfermos de venéreo y sífilis aun siendo sus males crónicos de más de 20 años!

Dichos medicamentos son de efecto tan maravilloso para los estreñimientos uretrales que en 20 ó 30 días están totalmente curados, evitando además las peligrosas y canchales. En 2 ó 3 días será radicalmente curada la purgación reciente y en 5 ó 6 días la crónica y gota militar. Inyección de la vejiga escorores uretrales, calculos, retenciones de orina y demás infecciones genitales y especialmente a sífilis anaque sea hereditaria. Para la curación de la sífilis el Reob, ha dado pruebas patentes de una superioridad incontestable sobre todos los antisifilíticos hasta ahora conocidos, porque es el único que no contiene Ioduro de potasio ni sustancia Mercurial alguna. Per el contrario la misión del Reob estriba precisamente en contrarrestar los efectos de tales sustancias tan desastrosas para la salud, ya que como es sabido causan enfermedades no muy fáciles de curar. El Reob tiene además la ventaja de poderse usar con provecho en cualquier mes del año. A los incrédulos se les admite el pago una vez curados, previo el trato especial y exclusivo con el inventor Calle Diputación, 435, Barcelona.

En Palencia en la Farmacia de Juan Valverde, calle Mayor 180.

## LA SALUD Á DOMICILIO

### LA MARGARITA EN LOECHES

Antibiótica, antiescrofulosa, antiherpética, antisifilítica, antiparasitaria, y muy reconstituyente. Con esta agua de uso general hace CINCUENTA AÑOS se tiene la salud á domicilio. —Premiada siempre la primera con grandes diplomas y medallas de oro y distinciones.

Depósito central: Jardine, 15, bajas, Madrid. —Prevenirse contra anuncios de aguas LLAMADAS naturales y que pretenden ser iguales y aun mejores y dicen que NO IRRITAN y es porque carecen de fuerza. La de LA MARGARITA se adopta a TODOS los estómagos, NO IRRITA, y mezclandola con agua resulta aún muy superior á los similares. Aunque como purgan e no tiene igual el agua de LA MARGARITA, sus condiciones terapéuticas tampoco puen enra con facilidad y prontitud, gran número de afecciones del estómago, bilis, herpes, reumatismos, llagas anemias y demás, que expresa la etiqueta de las botellas y su GRAN CAUDAL DE AGUA de que carecen las demás aguas, le permite tener un GRAN ESTABLECIMIENTO DE BAÑOS abierto del 15 de Junio al 15 de Septiembre. Pedid prospecto y hojas clínicas que se entregan gratis. Venta en las principales farmacias y droguerías de Palencia.

## SOLUCIÓN BENEDICTO

de glicero fosfato de cal con

## CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarros crónicos, infecciones gripales, enfermedades constitutivas, inapetencia, debilidad general, postración nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc., FRASCO, 250 PESETAS. Depósito: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid y principales farmacias.

En Palencia, Farmacia y almacén de drogas del DR. FUENTES.

## ALMACEN DE MADERAS

### ARTURO ORTEGA ROMO

Bastos de roble para cubería  
Avenida de Casado del Alisal.—LA CUBANA

### PALENCIA

Precios económicos

« Si teneis tos, tomad Pastillas Géraudel. »

Esta frase se ha hecho popular y ha dado la vuelta al mundo demostrando la eficacia de las

## Pastillas Géraudel

Maravillosas para curar: Indispensables á las personas que se fatigan al hablar y á las que durante su trabajo habitual están expuestas á la intemperie del aire ó respiran polvo ó vapores irritantes.

Constipados, Tós nerviosa, Larinjitís, Ronquera, Irritación de pecho, Catarro, Asma, etc., etc.

Muy necesarias á los Fumadores.

Cada estuche con 72 pastillas, contiene instrucciones sobre la manera de tomarlas. En todas las Farmacias.

## MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona aprobados por muchas academias y sancionados por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1865

# LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las

## PASTILLAS DEL DR. ANDREU

Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que á las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y pertinaces, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

## Los que tengan ASMA ó sofocación

de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMATICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

## RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU. (véase el prospecto.)

## PARA TENER LA BOCA SANA, HERMOSA y FUERTE, y no padecer DOLORES DE MUELAS, usen el ELIXIR y los PÓLVOS de

## MENTOLINA DENTÍFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, blanquea la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pídanse estos medicamentos en todas las farmacias

## Agua de Castromonte

El depósito de dicha agua que tantos comensales tiene en esta capital, se halla establecido desde hoy en el parador de Zoilo Ibañeta, calle de San Juan, número 7.

## Patatas de venta

Calle Gil de Fuentes, número 14, principal

## Carro

Se vende uno de varas, pequeño, en buen estado para una sola caballería. Dirigirse al panadero de Magaz.

## PIANOS

La renombrada casa de « Estela », marca de primera calidad, ofrece á su clientela, los preciosos pianos que fabrica, y para facilitar sus operaciones ha nombrado representante autorizado y exclusivo á D. Felipe Robes, quien facilitará todos los datos fueran necesarios.

Don Sancho, 1, 3 y 5  
ALMACEN DE MUEBLES

## ANUNCIO

### Marcial Pérez del Busto

GIJÓN

Corredor de Comercio y exportador de pescados en fresco y salados. Garantizo precios y condiciones.

## Obras literarias e históricas

### D. Narciso Díaz de Escovar

Entre las publicadas figuran Efemérides de la lección de poesías, 4,50 ptas.; Malagueñas de la lección de 900 cantares, 3 ptas.; Curiosidades Malagueñas (Obra histórica) 8 ptas.; Efemérides Malagueñas, 2 ptas. Compendio de la Historia de la Escuela Española 1 pta.; Más cantares, 0,50 ptas.; Arte de escribir, 0,40 ptas.; etc., etc. Los pedidos al editor, D. A. Alcalá, calle de Comercio, 2, Málaga, remitiendo el importe en billetes de Correos. A los señores suscriptores nuestro periódico se hará una rebaja de por 100.



## BALSAMO NEURALGINE GRAN REMEDIO

para la curación del REUMATISMO, NEURALGIA, GOTA, SCIÁTICA, LUMBAGO, CONTUSIONES, TORCEDURAS, y toda clase de punzadas y dolores nerviosos. CURA COMO POR ENCANTO

Ninguna preparación en la tierra iguala á la NEURALGINE como remedio externo, seguro, sencillo y eficaz. Su baratura la pone al alcance de todoy cualquiera que sufra algún dolor puede inmediatamente tener una prueba poco costosa y positiva de sus virtudes.

De venta en todas las Boticas y Droguerías al precio de TRES pesetas frasco

Mark Trade Registered  
Sit James Laborator—Easvilelyt

## SOMIER BOER

PRIVILEGIADO  
El mejor colchón de muelles  
El más cómodo  
El más limpio  
El de más duración

Representante en esta provincia para la venta al por mayor y menor

### D. Germán de Guzmán

Gran Almacén de Camas y otros artículos.—Palencia.